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Penelitian ini dilatarbelakangi karena masih beredarnya produk makanan 

UMKM yang belum bersertifikasi halal di Kecamatan Kedungwaru Kabupaten 

Tulungagung dan diminati oleh banyak masyarakat. Sedangkan di Indonesia sudah 

terdapat regulasi mengenai jaminan halal produk yang beredar di pasaran, sehingga 

jaminan atas kehalalan produk UMKM tidak bersertifikasi halal menjadi suatu 

permasalahan dalam mewujudkan implementasi dari Undang-undang Nomor 33 

Tahun 2014 tentang Jaminan Produk Halal dan juga keamanan serta kenyamanan 

masyarakat sebagai konsumen. Sedangkan dalam Islam, kehalalan suatu makanan 

menjadi urgensi dalam hubungan manusia dengan Allah swt dan juga kesehatan 

pada jiwa. 

Rumusan dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana praktik usaha mikro 

kecil dan menengah (UMKM) tidak bersertifikasi halal di kecamatan Kedungwaru 

Kabupaten Tulungagung, 2) Bagaimana tinjauan hukum Islam terhadap praktik 

usaha mikro kecil dan menengah (UMKM) yang tidak bersertifikasi halal di 

Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung ? Adapun yang menjadi tujuan 

dari penelitian adalah: 1) Untuk mendeskripsikan bagaimana praktik usaha mikro 

kecil dan menengah (UMKM) yang tidak bersertifikasi halal di Kecamatan 

Kedungwaru Kabupaten Tulungagung, 2) Untuk memaparkan analisis tinjuan 

hukum Islam terhadap praktik usaha mikro kecil dan menengah (UMKM) yang 

tidak bersertifikasi halal di Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung. 

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dengan 

jenis penelitian studi kasus. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam 

penelitian ini berupa observasi, wawancara dan dokumentasi. Sedangkan Teknik 

Analisa data menggunakan kondensasi data, penyajian data (data display) dan 

penarikan kesimpulan. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Praktik pada UMKM tidak 

bersertifikasi halal di Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung pada 

proses produksinya belum sepenuhnya menggunakan bahan yang sudah 

bersertifikasi halal. Terdapat tiga faktor pelaku usaha belum memiliki sertifikasi 

halal yaitu: belum terpenuhinya syarat administratif suatu usaha, kurangnya 

informasi yang didapatkan dan kurangnya kesadaran kewajiban atas sertifikasi halal 

produk. 2) Tinjauan hukum Islam terhadap praktik UMKM tidak bersertifikasi halal 



 

 

 

xxv 

 

yaitu halal secara dzat dan proses produksinya yang demikian selaras dengan al-
usul al-khamsah. 
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 This   research  was motivated by  the circulation of MSME  food products 

that have not been halal certified in  Kedungwaru District, Tulungagung Regency 

and are in demand by many people.  While in Indonesia    there are regulations 

regarding halal  guarantees of  products on the market, so that guarantees  for halal  

MSME  products that are not halal-certified become  a problems in realizing the 

implementation of  Law Number 33 of 2014 concerning Halal Product Assurance 

and  also  the safety and comfort of the community as consumers.   Whereas in  

Islam, halal food becomes an urgency in  human relations with Allah Almighty and 

also health in the soul.   

The formulation in this study is: 1) How the  practice of   micro, small and 

medium enterprises (MSMEs)  is not halal  certified in  Kedungwaru sub-district,  

Tulungagung Regency, 2) How is the  review  Islamic law against the practice of 

micro, small and medium enterprises (MSMEs) that are not halal-certified in 

Kedungwaru District, Tulungagung Regency?  The  objectives of the  study are: 1) 

To describe how the  practice  of micro, small and medium enterprises (MSMEs) 

that are not halal  certified in  Kedungwaru District, Tulungagung Regency , 2)  To 

explain the  analysis of  Islamic law on the practice of micro, small and medium 

enterprises (MSMEs) that are not halal certified in Kedungwaru District, 

Tulungagung Regency. 

The research method used by researchers is   qualitative method with  case 

study  research type. Data collection techniques used in this study were observation, 

interviews and documentation.   While data  analysis techniques use data  

condensation,  data presentation (display data) and conclusions. 

  The results of  this study show that: 1) The practice of non-halal-certified 

MSMEs  in Kedungwaru District, Tulungagung Regency in the production process  

has not fully used  halal-certified  materials   .   There are three factors for business  

actors who do not have halal  certification, namely:  the  administrative 

requirements of  a business,   the lack of  information obtained and the lack of 

awareness Obligations on halal  certification of products. 2) Review of Islamic law 

on the practice of non-halal-certified MSMEs, namely halal in substance and the 

production process is in line with   al-usul al-khamsah. 
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 ملخص 

القيدَ: دفترَ رقمَ أيون,َ قرتَ لممارسات۱۲۱٠۱۱۹۳٠٢۸َََعندناَ الإسلَميَ القانونَ استعراضَ َ,
اَجونج,ََ تَولونج وَارو كَيدونج مَنطقة غَيرَحلَلَفي اَلْجم وَالمتوسطة اَلصغيرة برنامجَالمؤسسات

الجامعةَ,كليةَعلومَالشريعةَوالقانونََ,ََقسمَالشريعة الإقتصديةَالإسلَميةَالشريعةَ,ََََالدراسة
 الإسلَميةَالْكوميةَسيدَعليَرحمةَاللهَتولونجَاجونج.َالمشرفة:مفلحةَبريرة,َالماجيستير.

 مؤسساتَالصغيرةَوالمتوسطة,َحجمَحلَل,نتاجَالْلَلَالكلمات الرئيسية:  
الص المؤسساتَ فيَ الغذائيةَ المنتجاتَ عددَ زيادةَ هيَ العلميَ بحثَ هذاَ منَ غيرةَخلفيةَ

اَجونجَوهيَمهمةَ كَيدونجَواروَتولونج اَلتصديقَعليهاَبشكلَصحيحَفيَمنطقة اَلتيَلمَيتم والمتوسطة
ضماناتَ لذلكَ المتداولة,َ المنتجاتَ تتعلقَ اوائحَ بِلفعلَ اندونسياَ فيَ لكنَ وَ مجتمعين.َ للكثيرينَ

٢٠۱٤َمََلعا٣٣َََمؤسساتَالصغيرةَوالمتوسطةَالْجمَأصبحتَمشكلةَفيَتحقيقَتنفيذَالقنونَرقمََ
فيَ بينماَ حلَلَ منَ أيضا,َ كَمستهلكينَ المجتمع وراحةَ وسلَمةَ الْلَلَ المنتجاتَ ضماناتَ بشأنَ

 الإسلَم،َالطعامَهوَإلْاحَفيَالعلَقةَالإنسانيةَمعَاللهَسبحانهَوتعلىَوالصحةَللروحَ.
(َ مَنها: اَلعلمي اَلمسألةَفيَبحث اَلْجم۱َصيغة وَالمتوسطة اَلصغيرة اَلمؤسسات ممارسات (كَيف

َ)غيرََ ،َ اَجونج؟ تَولونج وَارو مَنطقةكَيدونج لممارسات٢َََحلَلَفي اَلإسلَمي اَلقانون اَستعراض (كَيف
كَيدونجَواروَتولونجَاجونجَ؟َ.َأماَفيماَ المؤسساتَالصغيرةَوالمتوسطةَالْجمَغيرَحلَلَفيَمنطقة

(َ يلي:َ بماَ يتعلقَ فالأمرَ البحث،َ بأغراضَ الصغيرةَََلوصف  (۱يتعلقَ المؤسساتَ ممارساتَ مدىَ
كَيدونجَواروَتولونجَاجونجَ،ََ) القانون٢َوالمتوسطةَالْجمَغيرَحلَلَفيَمنطقة (َلكشفَتحليلَ

كَيدونجَواروَتولونجَ الإسلَميَلممارساتَالمؤسساتَالصغيرةَوالمتوسطةَالْجمَغيرَحلَلَفيَمنطقة
 اجونجَ.

معَنوعَمنَدراسةَالْالة.َتقنياتَطريقةَالبحثَالمستخدمةَمنَالباحثَهيَطريقةَنوعيةََ
تَقنياتَتحليلَ أَن اَلملَحظةَوالمقابلةَوالتوثيق.َفيَحين تَشمل اَلدراسة اَلمستخدمةَفيَهذه اَلبيانات جمع

 ،َوعرضَالبياناتَ)عرضَالبيانات(َوخصمَ. تكثيفَالبياناتالبياناتََ
َحلَلَفيَ(َممارساتَالمؤسساتَالصغيرةَوالمتوسطةَالْجمَغير۱نتائجَهذهَالدراسةمنها:)

كَيدونجَواروَتولونجَاجونجََ لاَيتمَاستخدامَالموادَالْلَلَالمعتمدةَفيَعمليةَالإنتاجَبشكلَمنطقة
.َهناكَثلَثةَعواملَلمَتحصلَبعدَعلىَشهادةَالكودو،َوهي:َأنهاَلمَتستوفَالمتطلباتَالإداريةَكامل

(٢َاتَالشهادةَالمعتمدة.َ)للشركة،َوأنهاَلمَتستوفَمتطلباتَالمؤسسة،َوأنهاَلمَتستوفَبعدَمتطلب
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علىَ الْاصلةَ غيرَ والمتوسطةَ والصغيرةَ الصغرىَ الشركاتَ ممارسةَ الإسلَميةَحولَ للشريعةَ مراجعةَ
اَلأصولَالخامسةَ. اَلإنتاجَ،َوبِلتاليَتتماشىَمع اَلجوهرَوعملية اَلْلَلَمنَحيث أَي  شهادةَحلَلَ،

َ
 

 

  


